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Depuis trois ans, avec votre soutien, 
je suis fière de ce que nous avons accompli :

• Le projet de loi pour protéger le parc de la 
Gatineau;

• Le financement de la phase avant-projet du 
Tramway pour Gatineau;

• L’initiative autochtone Kidjimaninan, pour 
préserver nos milieux naturels;

• Les tables rondes économiques, qui ont 
contribué, entre autres, à la réduction de la TPS sur 
les immeubles locatifs;

• La construction de centaines de nouveaux 
logements.

• Le renouvellement de programmes essentiels pour 
nos médias locaux;

• Un plaidoyer fort pour une stratégie nationale en 
agriculture et sécurité alimentaire.

Ma vision est celle d’un Outaouais vert et prospère. 
Merci pour votre confiance. Je vous souhaite une 
merveilleuse année 2025, marquée par la santé, la 
prospérité et nos efforts communs pour assurer notre 
avenir.

Assurons notre avenir 
Alors qu’une reprise économique se profile 
pour 2025, ma priorité est d’assurer que chaque 
personne prête à travailler fort puisse accéder 
à un emploi à la hauteur de son potentiel et que 
nos entrepreneurs réalisent pleinement leurs 
ambitions. 

Pourtant, un défi s’élève à l’horizon : la menace des 
tarifs annoncés par le président élu Trump. Face à 
cette turbulence, notre gouvernement, en collaboration 
avec les provinces et une équipe Canada chevronnée, 
s’engage à agir avec détermination et diplomatie 
pour protéger les intérêts économiques du Canada. 
Je demeure confiante que nous surmonterons cette 
menace, mais il est clair que nous devons renforcer 
notre autonomie économique et diversifier nos 
relations commerciales pour bâtir un avenir plus 
résilient.

Assurer notre avenir économique signifie aussi 
protéger les fondations qui le soutiennent. Une 
économie forte repose sur un environnement sain. 
Préserver nos écosystèmes, c’est prévenir les 
incendies de forêt, les inondations et les sécheresses 
qui affectent nos communautés et nos ressources. 
La nature demeure notre meilleure alliée face aux 
changements climatiques et un moteur essentiel pour 
l’agriculture et le récréotourisme de notre région.
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Protéger le Parc de la Gatineau : 
Un Grand Pas pour un Outaouais Vert 
et Prospère
L’un de mes plus grands accomplissements au Parlement est le projet de loi 
S-289, que j’ai présenté avec la sénatrice Rosa Galvez pour offrir au Parc de 
la Gatineau les protections légales dont il a besoin. 

Avec les contributions de la communauté de Kitigan Zibi, des groupes environnementaux, des 
municipalités locales et de la CCN, ce projet de loi protège la beauté naturelle du Parc de la 
Gatineau pour tous les Canadiens, en sécurisant ses limites et en renforçant la collaboration 
avec la CCN, la Nation algonquine Anishinabeg et les communautés environnantes.

Protéger le Parc de la Gatineau ne concerne pas uniquement la conservation; c’est aussi une 
façon de soutenir notre économie locale et la qualité de vie de notre région. Chaque année, le 
parc attire 2,6 millions de visiteurs, générant 184 millions de dollars dans nos communautés et soutenant près de 5 000 emplois. La 
contribution du parc de la Gatineau rivalise déjà avec celle de nombreuses aires protégées. 
En lui accordant une protection légale, nous pouvons renforcer son attrait en tant que destination durable pour l’écotourisme, 
ouvrant ainsi de nouvelles opportunités de croissance économique dans notre région.

Nous voyons déjà comment les investissements dans nos parcs portent leurs fruits, comme l’investissement fédéral de 100 000 $ 
en 2022 dans le Parc régional du Lac 31 Milles pour les municipalitées de Déléage, Bouchette and Gracefield. Cet appui a permis 
d’améliorer les installations et d’attirer davantage de visiteurs. 

Protéger notre terre, 
bâtir notre avenir
Je suis fière de mon travail aux côtés de la communauté de Kitigan Zibi, des 
représentants élus, des groupes environnementaux et des citoyens engagés 
pour protéger la riche biodiversité de notre magnifique région de l’Outaouais. 
Grâce à notre engagement et notre soutien partagés, nous avons obtenu un 
investissement de 2 millions de dollars de notre gouvernement pour le projet  
Kidjīmāninān, qui signifie «en canot, ensemble». Dirigée par la communauté de 
Kitigan Zibi, cette initiative vise à protéger les principaux foyers de biodiversité 
dans la région de l’Outaouais d’ici 2030.

Notre économie est profondément ancrée dans la force de notre nature. 
En investissant dans la conservation, nous préservons non seulement ces 
espaces, mais nous créons également de réelles opportunités économiques 
pour nos communautés. Les aires protégées attirent le tourisme, génèrent des 
emplois et renforcent notre résilience aux changements climatiques. Cette 
approche offre également une certitude à long terme pour les promoteurs 
immobiliers et le secteur forestier.

Kidjīmāninān incarne l’esprit d’unité, équilibrant le leadership 
autochtone avec la collaboration régionale pour relever les défis de 
notre région. 

Ce partenariat construit un avenir où la croissance économique et la protection 
de l’environnement vont main dans la main, renforçant notre territoire partagé. 

Notre beauté naturelle génère de véritables opportunités 
et une solidité économique pour les générations à venir.

Pour en savoir plus, consulter 
mon site web sophiechatel.ca



Soutenir nos agriculteurs 
pour renforcer notre 
économie et protéger 
notre terre 
L’agriculture est un pilier de notre économie 
et essentielle à la sécurité alimentaire et à la 
préservation de notre environnement. 

Cette année, j’ai eu l’honneur de diriger une discussion 
sur ces enjeux avec la ministre du Revenu national, 
Marie-Claude Bibeau, au magnifique vignoble Petit 
Chariot Rouge à Shawville, Québec. En collaboration 
avec la Chambre de commerce du Pontiac et l’Union 
des producteurs agricoles (UPA), nous avons réuni 
des entrepreneurs locaux et des agriculteurs pour 
aborder des questions clés telles que l’équité des 
prix, les incitations à l’achat local, le soutien aux 
producteurs de bœuf canadien, ainsi que les moyens 
d’encourager et de soutenir la prochaine génération 
d’agriculteurs.

Je tiens à remercier les agriculteurs de Pontiac–
Kitigan Zibi qui m’ont accueillie sur leurs fermes et 
m’ont aidée à mieux comprendre leurs défis uniques. 
Au cours des trois dernières années, j’ai visité de 
nombreuses fermes dans la région et rencontré 
plus de 100 agriculteurs. Ces visites constructives 
incluent Glad Crest Farms, une magnifique ferme 
laitière à Shawville, engagée de longue date dans la 
communauté; la Ferme Stépido à Luskville, une ferme 
laitière familiale avec une tradition bien établie dans 
l’élevage de Holstein; la Ferme Edward O’Brien à 
Chapeau, une ferme familiale multigénérationnelle aux 
pratiques de culture durable uniques; RM Lang Farm 
à Shawville, réputée pour sa production de cultures à 
grande échelle et ses services agricoles; Les Serres 
Paul Amyotte, une exploitation en serre spécialisée 
dans les produits frais et 
locaux; et la Ferme Danis 
à Montcerf-Lytton, axée 
sur la production de bœuf 
de haute qualité.

Ces visites m’ont permis 
de mieux comprendre les 
besoins et les aspirations 
de la communauté 
agricole de notre région. 
Cette expérience enrichit 
mon travail en tant que 
présidente du caucus 
rural, me permettant de 
mener des discussions 
essentielles sur la sécurité 
alimentaire et de plaider 
pour des mesures visant 
à renforcer la capacité 
agricole du Canada et à mieux soutenir ceux qui 
nourrissent nos communautés. 

Le tramway Gatineau-Ottawa : 
en route vers un avenir 
durable !
Face à la croissance démographique, le tramway 
Gatineau-Ottawa est essentiel pour répondre aux 
besoins de mobilité tout en améliorant la qualité de 
vie et en réduisant les émissions de GES. Ce projet, 
soutenu par un financement solide, vise à offrir des 
déplacements durables et efficaces entre Gatineau 
et Ottawa.

Je suis extrêmement fière du travail accompli en collaboration 
avec la mairesse Maude Marquis-Bissonnette et la Coalition 
S’Allier pour le Tramway. 

Grâce à notre persévérance, le gouvernement 
a annoncé, dans son énoncé économique du 
16 décembre, un financement complet de 
31 millions de dollars pour les études d’avant-
projet de la portion ottavienne du tramway, 
traversant la rivière des Outaouais sur le pont 
du Portage. 

Ce montant s’ajoute aux 65 millions fédéraux déjà alloués pour 
la rive québécoise.

Le tramway, un réseau de 24 km reliant l’ouest de Gatineau au 
centre-ville d’Ottawa, transportera jusqu’à 5 000 personnes 
par heure, par direction. Cette infrastructure moderne réduira 
considérablement la congestion urbaine, un enjeu majeur 
dans notre ville. À Gatineau, où 44 % des GES proviennent du 
transport, le tramway jouera donc un rôle clé dans l’atteinte des 
cibles climatiques.

Grâce à un investissement conjoint Canada-Québec de près de 
200 millions de dollars, des études rigoureuses seront menées 
pour garantir une planification optimale. Avec une population 
projetée en hausse de 76 % dans l’ouest de la ville d’ici 2051, 
ce projet incarne une vision durable pour notre région.



Points saillants de mon travail en 
tant que votre députée
Au cours de la dernière année, je me suis 
consacrée à représenter notre communauté, tant 
au Parlement que dans la circonscription.
Voici un aperçu de quelques points saillants :

• J’ai rédigé et présenté au Sénat le projet de loi S-289 pour 
établir et protéger le parc de la Gatineau.

• En tant que membre du Comité de l’environnement et du 
Comité des affaires étrangères, j’ai participé à 102 réunions de 
comité, contribuant aux discussions clés sur des enjeux qui 
nous concernent tous.

• J’ai voté plus de 300 fois sur des projets de loi, assurant 
que les valeurs et les priorités de notre communauté soient 
représentées au Parlement.

• En plus de mes fonctions parlementaires, j’ai participé à plus de 
160 événements et activités dans la circonscription, établissant 
un lien direct avec notre communauté.

• J’ai envoyé 6 bulletins de programmes pour informer les 
leaders communautaires des nouveaux programmes.

• J’ai complété 55 recherches de programmes pour soutenir 
diverses initiatives et projets dans la circonscription.

• J’ai répondu personnellement et de manière substantielle à 
plus de 1000 de vos correspondances, assurant que vos voix 
soient entendues.

• Mon équipe et moi avons soutenu plus de 520 dossiers 
de citoyens, apportant de l’aide sur des questions liées à 
Immigration, Réfugiés et Citoyenneté Canada; à l’Agence du 
revenu du Canada; à Service Canada; au système de paie 
Phénix, et bien d’autres.

Signing the SOS Outaouais 
manifesto on health equity in 
Gatineau.

Signant le manifeste de SOS 
Outaouais sur l’équité en 
santé à Gatineau.

Discussing key priorities of 
the Kitigan Zibi community 
with new Chief Jean-Guy 
Whiteduck.

Discutant des priorités de la 
communauté Kitigan Zibi avec 
le nouveau chef Jean-Guy 
Whiteduck.

Highlights of My Work as Your MP 
Over the past year, I have been dedicated to 
representing our community both in Parliament 
and across the riding. Here is a snapshot of some 
key highlights of this year:

• I drafted and introduced Senate Bill S-289 to establish and 
protect Gatineau Park.

• As a member of the Committee on Environment and the 
Committee on Foreign Affairs, I have attended 102 committee 
meetings, contributing to key discussions on issues that matter 
to us all.

• I cast my vote over 300 times on legislation, ensuring 
our community’s values and priorities are represented in 
Parliament.

• In addition to my parliamentary duties, I have participated in 
over 160 events and activities within the riding, connecting 
directly with our community.

• I sent out 6 program bulletins to keep community leaders 
informed about new programs. 

• I completed 55 program research requests to support various 
initiatives and projects in the riding.

• I responded personally and substantially to over 1000 of your 
correspondences, ensuring your voices are heard.

• My team and I have supported over 520 citizen files, assisting 
with issues related to Immigration, Refugees and Citizenship 
Canada; Canada Revenue Agency; Service Canada; 
the Phoenix pay system, and more.

Je suis votre voix au Parlement • I am your voice in Parliament



Je nous souhaite à toutes et à tous une 
année 2025 de paix et de prospérité !

Points saillants de nos 
investissements dans la 
circonscription
Notre gouvernement a financé plus de 30 projets 
incroyables dans la circonscription soutenant 
l’innovation locale et la croissance économique. 
Parmi ces investissements clés, on retrouve :

• Près de 100 millions de dollars investis pour la phase 
préparatoire du projet de tramway à Gatineau. 

• 5 millions de dollars par le biais de l’Initiative pour la création 
rapide de logements pour le projet Habitants au Cœur de la 
Vallée à Gracefield.

• Un investissement de 2 millions de dollars pour le projet 
Kidjimaninan, une initiative régionale de collaboration en 
matière de biodiversité menée par Kitigan Zibi.

• 35 millions de dollars à la Ville de Gatineau pour des travaux 
routiers sur le chemin Pink et le boulevard De La Vérendrye.

• 1 million de dollars en subventions diverses pour le 
Programme Emplois d’été Canada à travers la circonscription.

• 500 000 dollars en collaboration avec la Fédération canadienne 
des municipalités pour le projet Horizons Partagés mené par le 
CREDDO.

• 350 000 dollars pour le transport actif dans la région de 
l’Outaouais.

• 303 528 dollars en financement fédéral par le biais du 
Programme Nouveaux Horizons pour les aînés pour 16 projets 
répartis dans toute la circonscription.

• 6,4 millions de dollars dédiés au logement étudiant à 
l’Université du Québec en Outaouais.

• 100 000 dollars pour soutenir le développement touristique 
des Chalets Prunella à Thorne (Ladysmith).

• 100 000 dollars par le biais de DEC pour soutenir Samonix Inc. 
à Litchfield pour des études préliminaires en aquaculture de 
saumon terrestre.

• 200 000 dollars par DEC pour soutenir une entreprise 
biomédicale à Gatineau.

• 250 000 dollars par DEC pour soutenir le développement 
touristique des Mini Chalets HOM.

• 207 500 dollars par DEC pour soutenir le projet de 
développement touristique de Chelsea Square.

• 200 000 dollars par DEC pour soutenir le développement de 
la microbrasserie Chelsea & Co.

Advocating for the Gatineau/
Ottawa tramway.

Plaidoyer pour le tramway 
Gatineau/Ottawa.

Addressing the significant impact of the 
upcoming Resolute mill closure with the 
“Forestry Crisis Unit.”
Je m’occupe de l’impact significatif de la 
fermeture prochaine de l’usine de Résolu avec 
la «cellule de crise forestière».

Securing funding of $500,000  for the launch of “Shared 
Horizons,” a plug-in hybrid car-sharing project for Chelsea 
and Wakefield.

Obtention d’un financement de 500,000$ pour le 
lancement de « Horizons Partagés », un projet de partage 
de voitures hybrides rechargeables pour Chelsea et 
Wakefield.

Highlights of our investments 
in our region 
We have funded more than 30 incredible projects 
in the riding, boosting local innovation and 
economic growth. Key investments among these 
include:

• Nearly $100 million invested in the preparatory phase of the 
Gatineau Tramway project. 

• $5 million through the Rapid Housing Initiative for the 
Habitants at the Heart of the Valley project in Gracefield.

• $2 million investment to the Kidjimaninan Project, an 
Anishinabeg led Regional Biodiversity Protection.

• $35 million to the City of Gatineau for road work on Pink Road 
and La Vérendrye Boulevard

• $1 million in various grants for the Canada Summer Jobs 
Program throughout the riding

• $500,000 in collaboration with the Federation of Canadian 
Municipalities for the Horizons Partagés project led by 
CREDDO.

• $350,000 in active transportation in the Outaouais region. 
• $303,528 in federal funding through the New Horizons for 

Seniors Program for 16 projects spread across the riding.
• $6.4 million dedicated to student housing at the Université du 

Québec en Outaouais.
• $100,000 to support tourism development at Chalets Prunella 

in Thorne (Ladysmith).
• $100,000 through CED to support Samonix Inc. in Litchfield for 

preliminary studies in land-based salmon aquaculture.
• $200,000 through CED to support a biomedical company in 

Gatineau.
• $250,000 through CED to support to support tourism 

development at HOM Mini Chalets.
• $207,500 through CED to support the tourism development 

project of Chelsea Square.
• $200,000 through CED to support the development of 

Chelsea & Co Microbrasserie.


